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Redacción/Quadratín Jalisco

Como respuesta a las solicitudes 
de familiares de dos personas 
con reporte de desaparición, 
la  Comisión de Búsqueda 

de Personas del Estado de Jalisco 
(Cobupej) llevó a cabo un operativo 
de búsqueda individualizada en el 
municipio de Tlajomulco de Zúñiga. 

El operativo contó con la participación 
de personal especializado de 
diferentes instituciones y se desarrolló 
en diversas zonas estratégicas dentro 
del municipio; la planificación del 
recorrido incluyó aproximadamente 
19 kilómetros. 

La intervención fue diseñada a partir 
de información recabada en acciones 
de búsqueda previas, así como en 
entrevistas con familiares y posibles 
testigos.

En las labores de búsqueda se 
utilizaron herramientas tecnológicas y 
manuales para optimizar la localización 
de indicios.

El equipo empleó drones para 
el reconocimiento aéreo de las 
áreas intervenidas, facilitando la 
identificación de posibles puntos de 
interés. 

También se utilizaron sondas 
metálicas, picos, palas, rastrillos, 
machetes y equipo especializado para 
la excavación y revisión minuciosa del 
terreno.

El operativo también incluyó un 
registro detallado de entrevistas 
en campo, permitiendo recopilar 
información relevante de la comunidad 

local. 
Estas entrevistas se realizaron bajo 

un enfoque sensible y respetuoso, 
considerando la importancia de 
establecer una comunicación efectiva 

y empática con quienes pudieran 
aportar datos significativos.

En esta acción participaron 
elementos de Cobupej, la Célula de 
Búsqueda de Tlajomulco de Zúñiga, la 
Secretaría de Seguridad, el Grupo K9 y 
la Guardia Nacional. 

El trabajo conjunto de estas 
instituciones permitió una cobertura 
integral de las áreas de búsqueda, 
asegurando una actuación coordinada 
y eficiente. 

También estuvo presente personal 
especializado en atención a familiares, 
brindando acompañamiento 
emocional y apoyo durante todo el 
proceso.

Realizan una búsqueda 
individualizada en Tlajo
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Personal especializado de diferentes instituciones realizaron
 un recorrido de aproximadamente 19 kilómetros

El equipo empleó drones para el reconocimiento aéreo de las áreas intervenidas.

El objetivo es reducir las incidencias 
delictivas y los fallecimientos o lesiones.
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Retira Tlajomulco 
armas de fuego 
y cartuchos
Redacción/Quadratín Jalisco

A través del programa Canje de 
Armas por Dinero, el municipio 
de Tlajomulco, en coordinación 

con el Ejército Mexicano y la Guardia 
Nacional, ha retirado armas y 2 mil 172 
cartuchos útiles de diferentes calibres.

El objetivo de estas jornadas es 
reducir las incidencias delictivas y los 
fallecimientos o lesiones en los que se 
involucran las armas de fuego, incluso 
por balas perdidas.

Además de los tiros, se logró la 
destrucción de cuatro revólveres; cinco 
rifles; una carabina; seis escopetas y 
cinco armas de fabricación artesanal 
(hechizas). Estas acciones tienen 
como objetivo fortalecer la seguridad 
pública en Tlajomulco, en consonancia 
con el programa “De Cerca Hacemos la 
Paz” y a la vez apoyar económicamente 
a las familias, el gobierno municipal 
refuerza el programa de Canje de 
Armas por Dinero.

 El programa estuvo operando desde 
el pasado viernes 7 y el sábado 8 en el 
Mini CAT Valle y el día de hoy en la plaza 
principal de la cabecera municipal, con 
horario de las 9:00 de la mañana a las 
2:00 de la tarde.

Elementos de Cobupej, 
la Célula de Búsqueda de 
Tlajomulco de Zúñiga, la 
Secretaría de Seguridad, 
el Grupo K9 y la Guardia 
Nacional. 

PARTICIPARON
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Plantean parque lineal de la
avenida México a Chapultepec

El gobernador Pablo Lemus solicitó asesoría a integrantes 
del Colegio de Ingenieros sobre el proyecto 

Redacción/Quadratín Jalisco

Porque una ciudad más caminable 
tiene una mejor calidad de vida 
el gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro durante el evento 

del Colegio de Ingenieros del Estado 
aprovechó para solicitar su asesoría 
en un proyecto de rescate del espacio 
público que tiene en Guadalajara, se 
trata de un parque lineal que conecte 
avenida México con el andador 
Chapultepec.

“Es unir peatonalmente en un 
circuito para tener un parque lineal 
que vaya por Avenida México, desde 
Américas, para los que somos de aquí del 
barrio, digamos, desde donde está el Polo 
Norte, desde Américas hasta Chapultepec, 
aprovechando en la conectividad peatonal 
y cultural que hay en la zona, y conectar 
después con el Andador Chapultepec. Esto 
le cambiaría el rostro completamente a la 
zona, ayúdenos a revisar este proyecto”. 

Sobre este tema, en entrevista, la 
presidenta municipal de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo, afirmó que existen 
un par de proyectos de peatonalización o 
semi peatonalización de algunos puntos 
de la ciudad porque con los resultados del 
Paseo Fray Antonio Alcalde mejoraron la 
calidad de vida en ese entorno. 
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Pablo Lemus Navarro durante el evento del Colegio de Ingenieros.

Se enfocarán en materia 
de agua, movilidad y 
sustentabilidad.
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Gobierno de Jalisco y Colegio de Ingenieros trabajarán juntos
Redacción/Quadratín Jalisco

Acompaña el gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus Navarro, la protesta 
del 29 Consejo Directivo del Colegio 

de Ingenieros Civiles del Estado de Jalisco, 
A.C. (CICEJ), organismo que será presidido 
por Mirna Aideé Avilés Mis.

En su discurso, el mandatario aseguró 
que trabajará en conjunto con esta 
institución en los proyectos que 
transformarán la infraestructura en la 
entidad. 

Destacó el trabajo conjunto realizado 
con CICEJ durante los últimos 10 
años, cuando fue Alcalde de Zapopan 
y Guadalajara, y ahora al frente del 

gobierno del estado reafirmó la alianza 
y cumplimiento a las responsabilidades 
que competen a ambos organismos.   

Explicó los proyectos que se llevarán 
a cabo en el estado y destacó que el 
crecimiento de Jalisco se basará en 
duplicar su PIB en comparación del PIB 
nacional.

Para esto se enfocará un presupuesto 
de infraestructura en 2025 de 23 mil 
millones de pesos, que representan 
un incremento de cuatro mil millones 
de pesos en comparación con el año 
pasado, que se empleará de forma 
focalizada para generar desarrollo 
económico y social en todos los 
municipios de Jalisco.

“¿Qué tenemos qué hacer? 
Muchísimas cosas. Estos 23 mil millones 
de pesos tendrán una lógica, porque 
no se trata nada más de pegar ladrillos, 
lo que se tiene que hacer es una lógica 
de competitividad que nos permita 
traer esas inversiones a nuestro estado”, 
indicó Lemus Navarro. 

Destacó que, como resultado del 
diálogo establecido con Claudia 
Sheinbaum Pardo, Presidenta de 
México, se han hecho anuncios 
importantes para el estado como la 
llegada del Centro Nacional de Diseño 
de Semiconductores “Kutsári” y la 
reactivación del proyecto de la Planta 
de Ciclo Combinado.

“Lo que buscamos es que 
Guadalajara pueda ser una ciudad 
que podamos vivir y habitar mejor, 
¿Por qué sirven las zonas peatonales?, 
independientemente de la que se 
refería hoy el gobernador, peatonalizar 
zonas une a la ciudad, porque une a 
gente que vive de un extremo a otro 

pero también nos ayuda a crecer el 
espacio público y vivirlo de forma 
distinta, estos espacios, como el Paseo 
Fray Antonio Alcalde han permitido 
mayor convivencia y construcción 
de comunidad, permite que vivamos 
el espacio en más armonía con su 
entorno, más armonía con el medio 

ambiente”.
Ambos funcionarios coincidieron 

en que los espacios peatonales en las 
ciudades generan más ventajas que 
problemas, pero tienen que estudiar 
muy bien dónde aplicarlos para que 
beneficien a la mayor cantidad de 
personas.
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Contralorías de Jalisco fortalecen 
los mecanismos anticorrupción

Dialogaron sobre las responsabilidades que tendrán los municipios 
frente a las reformas normativas en materia de transparencia

Redacción/Quadratín Jalisco

Titulares de 22 contralorías de 
las regiones Sur, Altos Norte y 
Altos Sur, fueron convocados 
por el organismo estatal en la 

materia a fin de revisar la aplicación 
de mecanismos preventivos 
anticorrupción y su fortalecimiento.

También se dialogó sobre las 
responsabilidades que tendrán los 
municipios frente a las reformas 
normativas en materia de transparencia.

Este ejercicio se realizó en el marco 
de los trabajos que se desarrollan desde 
la Comisión de Contralores Municipios-
Estado (CCMP).

“La garantía de los gobiernos para 
prevenir actos de corrupción somos 
nosotros y merecemos estatura 
constitucional”, destacó Teresa Brito 
Serrano, Contralora del Estado, en la 
inauguración del encuentro.

También se revisaron distintos 
aspectos derivados de la desaparición 
de los organismos autónomos, con 
el propósito de consolidar esquemas 
que garanticen la integridad en la 
administración pública, desde la 
transparencia gubernamental.

La sesión de la CCMP promovió 
el intercambio de conocimientos 
y mejores prácticas en materia de 
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Teresa Brito Serrano, Contralora del Estado, en la inauguración del encuentro.

    La presidenta del DIF    
           Jalisco, Maye Villa.

Busca DIF Jalisco beneficiar a familias de Juanacatlán
Redacción/Quadratín Jalisco

En visita al municipio de Juanacatlán, 
la presidenta del DIF Jalisco, 
Maye Villa anunció que se 

priorizarán los apoyos a las madres 
y padres trabajadores y agregó 
que se fortalecerá la formación a la 
primera infancia a través del Centro 
Asistencial de Desarrollo Infantil 
(CADI), que actualmente permanece 
inhabilitado, por lo que el organismo 
estatal fortalecerá su operatividad para 
atender a este sector de la población.

“Queremos ser un DIF que camine 
con ustedes. Sabemos que no están las 
condiciones, casi en ningún municipio, 

como nos gustaría que estuvieran, 
pero vamos a trabajar por mejorarlas, 
por cumplir con capacitaciones. No 
hay recurso que alcance, pero vamos a 
estar muy cercanas y cercanos a todos 
ustedes, porque queremos que nuestro 
estado esté en las mejores condiciones”, 
precisó Villa de Lemus.

La presidenta municipal de 
Juanacatlán, Ana Rosa Vergara 
Ángel, mencionó que, mediante la 
coordinación estatal y municipal, en su 
primera etapa este Centro de Desarrollo 
Infantil recibirá a niñas y niños de 
un año a dos años con 11 meses, y 
posteriormente, podrán asistir niñas 
y niños de 45 días de nacidos a cinco 

años de edad, en donde obtendrán 
educación preescolar.

Estos recorridos de supervisión a 
municipios del interior del estado, 
buscan identificar las necesidades más 
urgentes, por lo que también se visitaron 
la Unidad Básica de Rehabilitación, 
la Delegación Institucional de la 
Procuraduría de Protección de Niñas, 
Niños y Adolescentes, en la Cabecera 
Municipal, y el Comedor Asistencial 
de la Delegación Villas de Santa Lucía; 
mismo que también será apoyado por 
el DIF estatal más adelante.

En esta visita estuvieron presentes 
Michel Alejandra Estrada Vergara, 
Presidenta del Sistema DIF municipal.

fiscalización y transparencia, para 
avanzar en el compromiso de Jalisco 
con la construcción de gobiernos 
abiertos y eficientes.

La Comisión de Contralores 
Municipios-Estado es un cuerpo 

colegiado que busca fortalecer la 
responsabilidad de los Órganos Internos 
de Control para brindar certidumbre a la 
ciudadanía sobre la correcta aplicación 
de los recursos públicos; esto a través de 
mejores prácticas gubernamentales y 

mecanismos de fiscalización, rendición 
de cuentas y transparencia.

En el evento estuvieron presentes 
las y los Contralores de Jilotlán de 
los Dolores, Pihuamo, Tamazula de 
Gordiano, Gómez Farías, San Gabriel, 
Tolimán, Tonila, Zapotiltic, Zapotlán 
el Grande, Zapotitlán de Vadillo, 
Encarnación de Díaz, Ojuelos, Unión de 
San Antonio, Lagos de Moreno, Acatic, 
Jalostotitlán, Jesús María, San Julián, 
San Miguel El Alto, Valle de Guadalupe, 
San Ignacio Cerro Gordo y Yahualica de 
González Gallo.

La garantía de 
los gobiernos 

para prevenir actos de 
corrupción somos nosotros 
y merecemos estatura 
constitucional

Teresa Brito Serrano
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Respaldan a mujeres vulnerables 
en sus actividades económicas

Fabiola Loya Hernández, Secretaria de SISEMH, destacó la importancia 
de regionalizar programas sociales que beneficien a las comunidades

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el enfoque central de apoyar 
a mujeres para el desarrollo de 
sus actividades económicas, la 
Secretaría de Igualdad Sustantiva 

entre Mujeres y Hombres (SISEMH) 
apuesta por regionalizar programas 
para las mujeres de Jalisco. 

Se informó que, en el marco de la 
reunión por la Red Contra la Violencia 
Laboral hacia las Mujeres en Jalisco 
Fabiola Loya Hernández, Secretaria 
de SISEMH, destacó la importancia de 
regionalizar  programas sociales que 
beneficien a las comunidades y, en 
particular, a las mujeres en situación de 
vulnerabilidad. 

“Estamos trabajando en la 
regionalización de nuestros programas, 
adaptándolos a las necesidades 
específicas de cada comunidad», 
afirmó en entrevista Loya Hernández. 
La Secretaria subrayó que el objetivo 
principal es acompañar a los municipios 
a fin de impulsar la prevención de la 
violencia, promoviendo una cultura de 
paz y empoderamiento.    Uno de los 
enfoques centrales de los programas 
de SISEMH, abundó la Secretaria, es el 
apoyo a mujeres para el desarrollo de 
sus actividades económicas.   

“Queremos empoderar 
económicamente a estas mujeres y a 
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Las mujeres en situación de vulnerabilidad deben ser prioridad, destacó Fabiola Loya. 

Está ubicado en Ixtlahuacán de los 
Membrillos.
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Instalan séptimo Punto Verde Metropolitano
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo es fomentar una 
conciencia ambiental y ayudar a 
reducir 30 por ciento la cantidad 

de residuos que llegan a rellenos 
sanitarios, como establece PACmetro, 
las autoridades del Instituto de 
Planeación y Gestión del Desarrollo 
del Área Metropolitana de Guadalajara 
(Imeplan), de Ixtlahuacán de los 
Membrillos y el Consejo Ciudadano 
Metropolitano, realizaron ayer la 
apertura del séptimo Punto Verde del 
Área Metropolitana de Guadalajara. 

Este nuevo equipamiento está 
ubicado entre las calles Obregón y 

16 de Septiembre del municipio de 
Ixtlahuacán de los Membrillos.   Ahí 
se recibirán residuos domiciliarios 
limpios, secos y separados de mil 
viviendas, ubicadas a 800 metros de 
distancia.

Patricia Martínez, directora General 
de Imeplan, explicó que el objetivo de 
los Puntos Verdes Metropolitanos es 
contribuir a la educación ambiental 
de la población para migrar hábitos 
de consumo lineal por economías 
circulares. 

“Los Puntos Verdes son espacios 
para comprender cómo debemos 
gestionar lo que llamamos basura y 
en realidad son recursos. Creo que 

ustedes lo tienen claro porque tienen 
un relleno sanitario. Se trata de que 
cada vez necesitemos menos de esos 
lugares para disponer la basura y 
cada vez generemos menos residuos”, 
comentó. 

José Heriberto García Murillo, 
presidente Municipal de Ixtlahuacán 
de los Membrillos, compartió que 
el Punto Verde traerá beneficios 
ambientales como reducir la 
contaminación del agua, 
aire y suelo, así como la 
disminución de gases 
efecto invernadero 
que aumentan el 
cambio climático.
 

sus familias, brindándoles formación y 
acompañamiento permanente, explicó 
la Secretaria.   

“Este esfuerzo busca no solo entregar 
apoyos, sino también asegurar que 
las beneficiarias puedan desarrollar 
proyectos de vida sostenibles”, 
abundó.   La Secretaria también hizo 
hincapié en la importancia de reconocer 
el papel de las mujeres como cuidadoras, 
especialmente aquellas que han 

quedado viudas a causa de la violencia. 
 
“Es fundamental atender las diferentes 
interseccionalidades y vulnerabilidades 
que enfrentan las mujeres en nuestros 
contextos actuales”, agregó.   

Loya Hernández abordó la necesidad 
de fortalecer la colaboración con las 
cúpulas empresariales para erradicar la 
violencia laboral, la cual se encuentra 
íntimamente relacionada con la 

violencia familiar.   
“Es crucial que el sector empresarial 

asuma un papel activo en la 
sensibilización y cumplimiento de 
las normas que protegen a las 
trabajadoras”, agregó.   

Con estas acciones el Gobierno del 
Estado busca construir un entorno 
más seguro y equitativo para todas 
las mujeres en Jalisco, promoviendo 
su bienestar y desarrollo integral. 
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Estrategia de reclutamiento 
ya se conocía: Cardenal

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

La reciente liberación de 36 
personas en Teuchitlán, la 
mayoría de otros estados, 
quienes fueron reclutadas por 

el crimen organizado, demuestra que 
siempre fueron ciertas las denuncias 
de familiares de que las terminales 
de autobuses eran utilizadas para 
estas acciones ilegales, advirtió el 
Arzobispo de Guadalajara, Cardenal 
José Francisco Robles Ortega. 

“Que a quien secuestraban era a 
personas, especialmente jóvenes, 
que eran atraídos por una supuesta 
oferta de trabajo. Y al ir a atender esa 
invitación, esa oferta de trabajo, era 
cuando los detenían y los reclutaban 
para fines objetivos del crimen 
organizado, para ser halcones o para 
ser sicarios, etcétera. Entonces, eso 

ya la autoridad lo sabía y creo yo que 
ahora está ampliamente comprobado 
con ese grupo que encontraron”. 

En entrevista posterior a la misa 
de los domingos en la Catedral 
Metropolitana, el prelado tapatío dijo 
esperar que las autoridades escuchen 
las solicitudes de los familiares de 
personas desaparecidas para que las 

búsquedas comiencen de inmediato 
y no tengan que esperar 72 horas. 

Finalmente, calificó como una 
desgracia lo ocurrido en el municipio 
de Jocotepec, donde se derrumbó 
una barda en un preescolar sobre un 
menor que perdió la vida, por lo que 
pidió que las autoridades educativas 
intensifiquen las acciones preventivas.
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 El prelado jalisciense espera que las autoridades atiendan cuanto antes las solicitudes de búsqueda.

Se busca darles una solución espiritual.
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Orientarán 
a personas 
separadas o 
divorciadas

Redacción/Quadratín Jalisco

Como cada año, en el mes de febrero, 
la Arquidiócesis de Guadalajara 
convoca al XV Congreso para 

personas separadas, divorciadas, 
vueltas a casar y matrimonios en crisis 
para ofrecerles una solución espiritual 
ahora que la Iglesia Católica impulsa 
un mensaje de misericordia por el Año 
Jubilar 2025. 

Los días 15 y 16 de febrero desde las 
nueve de la mañana a las siete de la 
noche bajo el lema La Esperanza no 
defrauda, en el Colegio Reforma, a 
espaldas de la Parroquia de Nuestra 
Señora del Sagrario recibirán a todos 
los interesados en esta temática. 

Este Congreso busca responder 
al llamado del Papa Francisco a ser 
peregrinos de la esperanza para 
que las personas sean atendidas 
de manera eficiente donde son 
más necesarios, donde se viven las 
problemáticas. 

La principal intención es rescatar 
las familias y los matrimonios, pero 
en casos insalvables, cuando es 
inevitable el divorcio, que ocurra sin 
lastimar a los más vulnerables que 
son los hijos. 

El Arzobispo de Guadalajara, 
Cardenal José Francisco Robles 
Ortega compartió la reflexión de que 
independientemente de la situación 
familiar, nadie está al margen de la iglesia. 

Celebran 9 años del programa Carril Rosa
Redacción/Quadratín Jalisco

Mejorando la calidad de vida 
de decenas de pacientes, el 
programa Carril Rosa que 

comenzó en Zapopan con un espacio 
para que mujeres sobrevivientes al 
cáncer de mama y quienes presentan 
linfedema pudieran realizar su 
rehabilitación nadando está 

cumpliendo nueve años, y con ello 
su alcance, cambiando la vida 

de cerca de 400 usuarias, 
explicó la presidenta de 

Mujeres Hispanas 
A.C., Leticia Lara 

Cárdenas. 

“Después de nueve años, hemos 
crecido y hemos crecido muchísimo. 
Ahorita ya somos casi 400 señoras 
que están en el Carril Rosa. No nada 
más aquí, estamos en Guadalajara, les 
quiero decir, estamos pues aquí en 

Zapopan, que es nuestra fuente de 
poder, el Comude Zapopan. Estamos 
en el Sauz, en Tlaquepaque, en el CODE 
de Paradero, en el Salto, y estamos en 
Zapotlanejo, que tiene también ya 
cinco años de Carril Rosa”.

Francisco Robles Ortega 
dijo que el rescate de 36 
personas en Teuchiltlán, 
confirma los dichos de

 los familiares sobre
 el modus operandi

Es para sobrevivientes del cáncer de mama que presentan linfedema. 
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Comienza la nueva imagen de la 
Vía RecreActiva en Guadalajara

El Gobierno de Vero Delgadillo agregó ofertas culturales y deportivas a la 
jornada dominical, además de más personal y servicios municipales

Redacción/Quadratín Jalisco

Con más contenidos, mejores 
servicios y mucha alegría, fue 
presentado el nuevo rostro de la 
Vía RecreActiva como parte de la 

política pública Guadalajara, la Ciudad 
que te cuida, la presidenta municipal, 
Verónica Delgadillo explicó que habrá 
actividades permanentes para toda la 
familia. 

“Cada semana que vengan van 
a encontrar mucha oferta cultural, 
deportiva, entonces lo que hemos 
invertido en este año que son casi 
10 millones más se traduce en más 
personal, tenías 300 y tantos y ya 
van a ser 624 personas las que van a 
participar, también más voluntarias y 
voluntarios, arreglamos sus uniformes y 
también tenemos más equipos, lo que 
queremos es un punto con más oferta”. 

Indicó que ya hay trabajo de 
socialización para evitar que usen 
patines eléctricos para que no se 
generen accidentes apostando 
primero por generar conciencia en 
lugar de castigos. También dijo que la 
renovación de la Vía Recreactiva será 
permanente, estarán actualizando de 
manera constante para superar los 100 
mil visitantes cada domingo a 20 años 
de este espacio de apropiación del 
espacio público. 
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Puestos de vacunación de mascotas y el Tesomovil también se encontrarán en la Vía.

Los servicios públicos mejoraron notablemente, señalaron.
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Avala 64% de tapatíos gobierno de Vero Delgadillo
Redacción/Quadratín Jalisco

De acuerdo con una encuesta 
publicada por Poligrama MX, el 
64 por ciento de los habitantes de 

Guadalajara aprueban la administración 
de Verónica Delgadillo a tres meses 
de haber asumido el cargo como 
presidenta municipal, mientras que 
seis de cada 10 están enterado de las 
acciones que tomó para hacerse cargo 
del servicio de recolección de basura.

Sobre este tema, el 67 por ciento 
de los encuestados afirmaron que 
el servicio mejoró a partir de estas 
decisiones.

A la pregunta de ¿qué opinión 
tiene del trabajo de la presidenta de 
Guadalajara, Verónica Delgadillo?, 
el 37.5 por ciento contestó que muy 
buena, el 26.7 por ciento que buena, 
el 26.3 por ciento que mala y el 9.5 por 
ciento que muy mala.

Otra de las preguntas es a qué se 
comprometen como habitantes de 
la capital de Jalisco para ayudar a 
limpiar la ciudad, y el 42 por ciento 
dijo que, a barrer la calle, el 21.8 por 
ciento a tirar la basura cuando pasa el 
camión, el 19.7 por ciento a producir 
menos basura y el 16.1 por ciento a 
separar y reciclarla.

“Lo que queremos es mejorar los 
servicios, y que sirva para resolver 
cosas, por ejemplo, si vienes con ti 
mascota y está aquí el hospital Firulais 
pues no solo venir a pasearlo, sino salir 
vacunado, y si quieres pagar el predial, 

pues para eso estará el Tesomóvil”. 
En entrevista, Delgadillo García 

explicó que estarán presentes cuatro 
vehículos móviles de limpieza para 
evitar la generación de basura, por 
lo que invita a los usuarios que si 

los ven depositen con ellos sus 
desechos. Incluso mencionó que en 
10 días presentará la nueva etapa 
de Limpia Guadalajara para analizar 
resultados y mejorar los puntos limpios. 
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Apoyan a productores en 
reconversión de cultivos

Redacción/Quadratín Jalisco

La Secretaría de Agricultura 
y Desarrollo Rural (Sader 
Jalisco) comenzó con el 
Proyecto Estratégico Estatal de 

Reconversión Productiva de Cultivos, 
con la participación del Ingenio de 
Tala. Esta primera etapa, que iniciará 
en la delegación El Carmen del 
municipio de Ahualulco de Mercado, 
contempla reconvertir 796 hectáreas 
de agave a caña de azúcar. 

Se informó que, con esta acción 
se beneficiará a 149 productoras y 
productores de la Región Valles, que 
cuentan con plantaciones menores de 
tres años. Eduardo Ron Ramos, titular 
de Sader Jalisco, explicó que existe un 
apoyo decidido del Gobierno Estatal. 

“Por parte del Gobierno de Jalisco se 
aportarán 3 mil 200 pesos por hectárea 
en beneficio de los productores”, 
explicó. Este recurso servirá para limpiar 
las parcelas y dejarlas a punto para su 
siembra.   
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La Sader respalda los cambios de cultivo de agave a caña de azúcar.

Cubrirá las necesidades de los habitantes de 
Santa Anita.
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Tlaquepaque 
inaugura 
pozo de agua
Redacción/Quadratín Jalisco

La mañana de este domingo 
quedó inaugurado el pozo de 
agua ubicado sobre la calle 

5 de mayo en el centro de Santa 
Anita, Delegación de San Pedro 
Tlaquepaque, la presidenta municipal 
Laura Imelda Pérez Segura informó 
que se trató del resultado del diálogo 
con una empresa constructora más la 
inversión del Ayuntamiento. 

La obra inaugurada consiste en la 
perforación de un pozo a 260 metros 
de profundidad que dotará de 25 
litros por segundo de agua, para 
cubrir las necesidades del centro de 
Santa Anita. 

“Solicitamos a la empresa 
que entregara sin costo para el 
Ayuntamiento la infraestructura 
ya realizada, pero además el 
Ayuntamiento también ha invertido 
en todo lo necesario para ponerlo 
en funcionamiento, tenemos un 
transformador nuevo que soporta la 
demanda de energía de este nuevo 
pozo. Tenemos todos los aditamentos 
que se requieren para funcionar y hoy 
estamos a punto de echarlo andar 
para resolver el problema de las 
últimas semanas aquí en Santa Anita”, 
dijo la Presidenta.

Convierte Tlajomulco pinos navideños en composta
Redacción/Quadratín Jalisco

Con la plena intención de cuidar el 
medio ambiente, el Ayuntamiento 
de Tlajomulco continúa con la 

campaña temporal de recolección 
de árboles navideños para 

convertirlos en composta. 
Emmanuel de Jesús 

Arriero Gutiérrez, titular 
del área, destacó 

la importancia 

de esta colecta, ya que el destino de 
los residuos orgánicos es convertirlos 
en composta que posteriormente será 
utilizada para el mantenimiento de los 
espacios públicos de Tlajomulco. 

La campaña se mantiene vigente 
hasta el 14 de febrero y no tiene ningún 
costo. Los centros de acopio se ubican 
en Soriana Santa Fe; Soriana Nueva 
Galicia; Walmart López Mateos; y Plaza 
Las Vírgenes en un horario de las 09:00 
a las 21:00 horas.

Se entregarán 
3 mil 200 pesos por 
hectárea para que 

puedan limpiar la tierra 
y volver a sembrar

El Ingenio de Tala cuenta 
con la superficie de cultivo 
de caña de azúcar más 
grande de Jalisco. En lo 
que va del ciclo azucarero 
2024-2025, ha cultivado 
más 8 mil hectáreas en las 
que incrementa el método 
sustentable de cosecha en 
verde. 

EL DATO El funcionario agradeció al Ingenio de 
Tala por participar con el financiamiento 
del cultivo y acompañamiento técnico, 
que permitirán una siembra óptima de 
la caña de azúcar. 

“Estamos agradecidos con el 
Ingenio de Tala, con todos sus 
directivos, porque están dando las 
facilidades para todos los productores 
que decidan hacer este gran cambio”, 
refirió. Cabe señalar que esta 
reconversión garantiza para las y los 
productores la compra de la caña 
cultivada y la generación de ingresos 
a partir de este ciclo.   

La campaña se mantendrá hasta el 14 de 
febrero.
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Vuelan Águilas muy 
por encima de Jefes 

En el Super Bowl 59, Filadelfia le propinó una 
brutal paliza a Kansas City impidiendo que 

los Jefes lograran su tricampeonato 

Víctor Mejía/Quadratín México

El Superdome de Nueva Orleans 
fue testigo de la coronación 
y paliza de las Águilas de 
Filadelfia 40-22 sobre los Jefes 

de Kansas City en el Super Bowl 59, 
logrando una revancha del súper 
juego de hace dos años e impidiendo 
el tricampeonato de los Jefes.

Las primeras ofensivas de ambos 
equipos fracasaron en su intento por 
llegar a las diagonales, Filadelfia fue 
detenida a medio campo; mientras 
que los bicampeones Jefes tan solo 
llegaron a su yarda 22 y en peligro 
de ser interceptados.

En su segundo ataque, Las Águilas 
tuvieron un buen regreso de 
despeje, comenzando en su propio 
terreno y llegando a la yarda uno 
del contrario después de un pase 
a Jahan Dotson, para que en la 
siguiente jugada con un tush push, 
Jalen Hurts pusiera el 7-0.

Kansas City fracasó de nueva 
cuenta en su intento por poner 
números a su cuenta, algo que no 
fue aprovechado por las Águilas, ya 
que llegaron a distancia de gol de 
campo pero Hurts fue interceptado 
por Bryan Cook.

La defensa verde detuvo a los 
Jefes cerca de su zona de anotación, 
obligándolos a despejar, logrando 
avanzar hasta el espectro de gol de 
campo, acumulando tres puntos 
gracias un patada de Jake Elliott 
y ventaja de 10-0 para quienes 
fungían como locales.

De nueva cuenta la ofensa 
comandada por Patrick Mahomes 
no carburó, después de haber sido 
capturado dos veces detrás de la 
línea de golpeo, en una tercera y 16 
lanzó un pase que fue interceptado 
por Cooper DeJean, quien logró el 
Pick-6, dándole la delantera a su 
equipo 17-0.

La defensiva número uno de la 
temporada de nueva cuenta causó 
estragos en los comandados por @
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La defensa verde detuvo a los 
Jefes cerca de su zona de anotación.
La defensa verde detuvo a los 
Jefes cerca de su zona de anotación.

Andy Reid, teniendo de nueva cuenta 
el balón los de Pensilvania, siendo 
también frenados, dejando menos de 
dos minutos para la finalización del 
segundo cuarto.

Sin embargo, Jefes volvió a 
cometer un error, un segundo balón 
entregado por Mahomes, quien fue 
desestabilizado por uno de sus linieros; 
dos jugadas después, AJ Brown 
acrecentó la delantera con espiral de 
11 yardas, dando paso al final de la 
primera mitad con la pizarra 24-0.

Tras el descanso, Kansas City logró 
apenas su segundo 1ero y 10 del 
partido, siendo insuficiente, porque 
como en los primeros cuartos, la 
embestida fue anulada y dio paso a 
otra patada de despeje.

Caso contrario el de Águilas, quienes 
con un juego terrestre encabezado 
por su mariscal de campo, recorrieron 
desde su yarda 20 hasta llegar dentro 
de la diez del contrario, teniendo que 
conformarse con tres puntos más de 
tras el intento de 29 yardas por parte 
de Elliott.

Con una desventaja de 27 puntos, 
Kansas tomó el balón otra vez, 
intentando reducir la diferencia en 
el marcador, repitiéndose la historia, 
siendo dominados por la cortina 
defensiva coordinada por Vic Fangio y 
poniéndoles el alto en un cuarto down.

Los entrenados por Nick Sirianni 
volvieron al ataque, en una primera 
jugada y tras un engaño con Saquon 
Barkley, Hurts conectó un bombazo de 
50 yardas con Devonta Smith para dar 
luz a una posible paliza, 34-0 hasta casi 
el final del tercer cuarto

Pero por fin los Jefes despertaron, 
restando minuto y medio del mismo 
cuarto, Patrick Mahomes conectó 
un lanzamiento a Xavier Worthy y 

poder sumar seis puntos a las huestes 
rojiblancas, fallando el intento de 
conversión.

Pero ni eso detuvo a la aplanadora de 
Filadelfia, recorriendo una vez más gran 
parte del emparrillado, combinando el 
juego aéreo y por tierra, impulsando 
a que el pateador nacido en Illinois 
sumara 3 puntos extras a su cuenta 
particular.

Nada detenía al equipo de 
Pensilvania, el turno fue para la 
defensiva, los cuales siguieron 

dominando la línea de golpeo 
hasta propinar un tremendo golpe 
a Mahomes, quien soltó el balón y 
ser recuperado por Milton Williams; 
fumble que rindió frutos con otro 
gol de campo, ampliando la ventaja 
40 a 6.

Haciendo uno de sus últimos 
esfuerzos, los de Misuri lograron 
desplazar los números y hacer un 
poco más decoroso el tanteador, 
encontrando Patrick en las 
diagonales a DeAndre Hopkins, 
para posteriormente acertando la 
conversión de dos puntos.

No teniendo más alternativas, los 
Jefes intentaron recuperar la patada 
corta, fracasando en su intento, 
dando entrada a los jugadores 
suplentes de la Águilas y acabar 
con el tiempo restante, momento 
que fue aprovechado para el 
tradicional baño a Nick Sirianni.

Pero ni así los Jefes se dieron 
por vencido, su líder de los 
últimos años, Patrick Mahomes, 
envió un gran pase de 50 yardas 
para encontrar a Xavier Worthy y 
demostrando que lucharon hasta 
el final.
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